

# Saiz pasa de bajas flexibles a vuelta al trabajo gradual

►La Seguridad Social descarta la reincorporación voluntaria en su reforma de las bajas

I. Bermejo. MADRID

El Ministerio de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones ha modificado su enfoque respecto a la flexibilización de las bajas por incapacidad temporal (IT), tras la controversia que generó el anuncio inicial de la ministra Elma Saiz. En lugar de promover las denominadas «bajas flexibles», que permitirían la reincorporación voluntaria del trabajador, la cartera ahora insiste en que la propuesta se centra exclusivamente en facilitar una reincorporación gradual al trabajo una vez que la persona se haya recuperado, bajo la supervisión de los servicios médicos. Además, la Seguridad Social abre la puerta a que se pueda combinar el cobro de la baja con una parte del salario durante el proceso.

El secretario de Estado de Seguridad Social y Pensiones, Borja Suárez, aclaró ayer que «el alta debe producirse en el momento en el que se ha recuperado la salud» y que no se está proponiendo que personas no recuperadas trabajen. La idea, según Suárez, es que, una vez que el trabajador esté considerado apto para el alta médica según los facultativos, se abra la posibilidad de una reincorporación progresiva. «Hay situaciones en



ALBERTO R. ROLDÁN

La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz

## Fiasco de bonificar la jornada de 37,5 h

►El Ministerio de Trabajo estima que solo 80.000 microempresas y autónomos –el 6,7% de las 1,2 millones de empresas y autónomos potenciales beneficiarios– se acogerán al plan «Pyme 375», que

contempla bonificaciones para las empresas de menos de 10 empleados que contraten o conviertan contratos a tiempo parcial en tiempo completo por la reducción de la jornada semanal a 37,5 horas.

las que la reincorporación gradual es la fórmula más efectiva para garantizar una mejora de la salud de los trabajadores», afirmó, refiriéndose especialmente a los casos de bajas de duración media en las que una incorporación abrupta puede ser problemática.

Pese a este paso atrás, la propuesta del Gobierno sigue enfrentando resistencia por parte de los sindicatos. CC OO y UGT rechazaron la iniciativa de manera contundente. Carlos Bravo, secretario de Estudios de CC OO, calificó la propuesta como «frívola e irresponsable» y denunció que el Ministerio de Seguridad Social mostró en la reunión que está preocupado por el aumento del gasto en IT desde la Seguridad Social. Fuentes ministeriales negaron este extremo y trasladaron que en todo momento se puso el foco en la salud.

En declaraciones a RNE, Lorenzo Amor, presidente de ATA y vicepresidente de la CEOE, insiste en que desde la patronal van a defender que los trabajadores con enfermedades crónicas, como los pacientes de cáncer, se pueden reincorporar voluntariamente al trabajo de forma progresiva. «Hay personas que para ganar calidad de vida necesitan estar ocupadas y muchas se refugian en el trabajo para llevar mejor su enfermedad», explicó. Lo mismo ocurre con los pluriempleados que pueden estar de baja de uno de sus trabajos pero pueden seguir desempeñando otros.

La ministra de Inclusión, Seguridad Social y Migraciones, Elma Saiz, destacó que esta iniciativa está aún en una fase muy inicial y se mostró abierta a la participación de expertos y representantes de otros ministerios, en un esfuerzo por ampliar los derechos de los trabajadores.